



Reseña de expositores y panelistas

X^o Conferencia Internacional de Análisis Delictual para barrios y ciudades más seguros.

Santiago de Chile, 4 y 5 de septiembre de 2019



Rodrigo Alfaro Farías. Subcomisario. Especializado en inteligencia policial, lavado de activos e investigación patrimonial financiera. Actualmente está encargado del proyecto de API (*Application Programming Interface*) Vehículos Robados con la Subsecretaría de Prevención del Delito (SPD), Ministerio del Interior y Seguridad Pública. Es miembro del Centro de Análisis Criminal (CENACRIM), de la Policía de Investigaciones de Chile.



Diego Añual Sequeira. Inspector. Es Investigador Policial y Candidato a Magister en Derecho Penal (U. de Talca). Ha asistido a cursos de análisis criminal investigativo y capacitación en la Escuela de Inteligencia y Centro de Análisis Criminal (CENACRIM). Es analista criminal de la Oficina Sur de Análisis Criminal (OFAN), de la Prefectura Metropolitana Sur, de la Policía de Investigaciones de Chile.



Eva Carolina Bravo Corvalán. Criminalista y Criminóloga, y Magíster en Prevención, Seguridad Urbana y Política Criminal. Especialista en Metodología, Análisis Criminal, Planificación en Seguridad y Estrategia Urbana y Administración Municipal. Desde el año 2014 se desempeña en la Dirección de Seguridad Vecinal de la I. Municipalidad de Santiago, en Operaciones Centro de Contingencia, Planificación y Control de Gestión. En la actualidad es Encargada y analista de la Unidad de Información y Análisis.



Susana Bazaldúa Martínez. Es Licenciada en Sistemas de Computación Administrativa, con especialidad en telecomunicaciones. Es Jefa del Departamento de Sistemas, forma parte del Área de Tecnologías e Información de la Dirección de Seguridad Pública Municipal de Chihuahua. Desde Octubre del 2016 ha sido parte de la implementación de PLATAFORMA ESCUDO CHIHUAHUA



Javiera Benitez Gibbons. Socióloga. Fue Coordinadora del Programa Barrio en Paz de la Subsecretaría de Prevención del Delito. Experiencia en salud pública, drogas y prevención del delito. Se desempeñó en la Fundación San Carlos de Maipo. Ha implementado, adaptado y evaluado diversos programas de prevención del delito basados en evidencia. Actualmente Directora de Seguridad Pública en la Municipalidad de Las Condes. Santiago, Chile.



Virginia Bustos. Departamento de Policia del Condado de Los Ángeles, Altadena Station. Tiene experiencia en el área de comunicaciones y delitos. Bachillerato en Criminología y Sistema Correccional de la Universidad de California, Northridge y Maestría en Sociología de la Universidad de California, Los Ángeles. Certificada con el Estado de California en Análisis e Inteligencia criminal. Es miembro de la *International Association of Crime Analysts (IACA)*.



Rocio Brizulea Cheade. Ing. Industrial y Master en Estudios Internacionales de la Universidad de Queensland, Australia. Se ha desempeñado en planificación e implementación de políticas públicas de desarrollo social, pobreza y género en el Servicio Nacional del Adulto Mayor, Ministerio de Desarrollo Social, Servicio Nacional de la Mujer y la Municipalidad de Puente Alto. Conocimientos en estructuras y procesos de gestión pública en el nivel central y territorial. Es Directora de Seguridad Ciudadana de Providencia, Santiago, Chile.



Pablo Castro Torres.

Ing. en Electrónica y Telecomunicaciones con magister en Big data y data science. Especializado Planning Estratégico, Portfolio Manager, Gestión de Proyectos, Gobierno de Datos, Machine Learning y Data Science. Actualmente está a cargo de la coordinación de proyectos tecnológicos de la División de Programas y Estudios de la Subsecretaría de Prevención del Delito. Particularmente a cargo del proyecto Banco Unificado de Datos.



Milena Echeverry Campuzano.

Politóloga. Vinculada al sector público, específicamente a temas seguridad y violencias contra mujeres y niños, niñas y adolescentes. En 2018 apoyó la creación y puesta en marcha de la Unidad de Análisis de Delitos Sexuales (UADS) del Sistema de Información para la Seguridad y Convivencia (SISC) de la Alcaldía de Medellín – Colombia y el Centro de Atención a Víctimas de Abuso Sexual, de la Fiscalía General de la Nación (FGN), que actualmente lidera.



Felipe Fernández Soto.

Psicólogo, Master en Políticas Sociales y Acción Comunitaria. Postítulo en Prevención y Políticas Públicas en Seguridad Ciudadana. Diplomado en Psicología Clínica y Gerencia Pública. Se desempeñó como Director de Seguridad, Prevención y Participación Ciudadana de la Municipalidad de Estación Central. Actualmente es Jefe del Departamento de Estudios, de la División de Programas y Estudios de la Subsecretaría de Prevención del Delito.



Francisco Ganga Dinamarca.

Abogado, Licenciado en Ciencias Jurídicas de la Universidad de Valparaíso, actualmente es Fiscal Jefe de la Unidad de Análisis Criminal y Focos Investigativos de la Fiscalía Regional de Arica y Parinacota, se desempeña como fiscal adjunto desde el año 2003, teniendo especialidades en delitos económicos, funcionarios, ley de drogas y desde el año 2018 es Fiscal Jefe de SACFI. Posee un Diplomado en Derecho Procesal Penal y Derecho Penal de la Universidad Alberto Hurtado.



Fernando García Dallez.

Mayor de Carabineros de Chile. Es 2do. Jefe del Depto. Análisis Criminal, Oficial Graduado en Ciencias Policiales e Ingeniero en Tránsito y Transporte de la Academia de Ciencias Policiales. Se ha desempeñado como oficial investigador en el Departamento de Investigación de Accidentes de Tránsito (SIAT), asesor en el Departamento de Análisis Criminal y profesor de las cátedras de Control de Gestión e Investigación de Operaciones a nivel institucional. Es Magíster en Gestión Estratégica y Políticas Públicas en Seguridad y Magíster en Criminología. Especialización en Gestión de Procesos en la Gendarmería Nacional Argentina.



Daniel Johnson Rodriguez.

Director Ejecutivo de Fundación Paz Ciudadana. Ing. Civil Industrial. Posee un Máster en Innovación y Management de la Administración Pública en la Universidad de Tor Vergata en Roma. Se desempeñó como jefe de la división de Finanzas del Ministerio de Vivienda y Urbanismo, y como director del Serviu de la Región Metropolitana. Se ha desempeñado también, como jefe de Operaciones Comerciales de la Compañía General de Electricidad (CGE) y, como gerente de Desarrollo de Corpesca S.A.



Gilberto Loya Chávez.

Ing. Electromecánica. Diplomado en mando policial del Instituto Nacional de Ciencias Penales) y la Comisión Nacional de Seguridad. Preside el Comité Técnico de Seguridad de la Asociación Nacional de Alcaldes. Es Director de Seguridad Pública Municipal de Chihuahua. Fue Director de Seguridad Pública Municipal de Puebla y Jefe de Análisis Criminal y Estadísticas de Ciudad Juárez. Es miembro de la *International Association of Chiefs of Police*.



Jorge Meneses Mendoza.

Ingeniero en Gestión Informática titulado de la Universidad Tecnológica de Chile, INACAP, se desempeña como Profesional Analista en la Unidad de Análisis Criminal y Focos Investigativos de la Fiscalía Regional de Arica y Parinacota, ha participado en diversos cursos de Análisis Criminal impartidos por la Fiscalía Nacional, Fundación Paz Ciudadana y otras instituciones, posee además un Diplomado en Docencia Universitaria de la Universidad de los Lagos y es el creador del Software de Levantamiento de Información Delictual (SILID)



Mikel Eguimendia Sagredo.

Analista Manager en la Oficina Central de Inteligencia de la Ertzaintza. Es responsable de desarrollo de programas y herramientas de Análisis Delictivo. Profesor en la Academia de Policía Vasca, docencia en Modelos de Seguridad y Técnicas de Acercamiento a la Ciudadanía, así como en Sistemas de Gestión y Análisis de los Datos. Participó en el Modelo de Gestión Estratégica y Táctica de la Seguridad Pública en Euskadi y en el Proceso de Planificación, Ejecución y Evaluación de las Estrategias y Políticas Públicas de Seguridad, y en la redacción de Órdenes Operativas de Metodología del Análisis Criminal y desarrollo de la Inteligencia Estratégica, Táctica y Operativa.



Diego Izquierdo Coronel.

Abogado, con estudios de Posgrado en criminología en la Pontificia Universidad Católica de Chile. Trabajó en el Ministerio Público, luego en estudios de renombre y posteriormente como coordinador legal de Fundación Amparo y Justicia. Actualmente, es asesor legislativo del Gabinete del Subsecretario del Interior y coordinador del proceso de fortalecimiento y modernización de las Fuerzas de Orden y Seguridad Pública.



María José Jarquín Ramos.

Licenciada en Economía y Magíster en Administración y Políticas Públicas por la Universidad de Chile. Especialista Líder de Modernización del Estado en la División de Innovación para Servir al Ciudadano (ICS) del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Se desempeñó como Asesora de Gobernabilidad para Centro América en el Departamento para el Desarrollo Internacional (DFID) del Gobierno del Reino Unido; y fungió como Directora del Programa de Reforma y Modernización del Sector Público en la Oficina del Vicepresidente de la República de Nicaragua.



Alejandra Martínez Rojas.

Cartógrafa, especializada en seguridad pública. Está a cargo del área estadística y territorial del Departamento de Estudios en la Subsecretaría de Prevención del Delito, dedicada al reporte oficial de las estadísticas del Gobierno, al monitoreo y análisis de información delictual para contribuir a la comprensión del fenómeno delictual en Chile.



Esteban Palacio Roldán.

Politólogo y candidato a Magister en Ciencia Política. Se desempeña como analista del Sistema de Información para la Seguridad y la Convivencia (SISC) de la Alcaldía de Medellín. Así mismo trabaja en entidades gubernamentales en temas relacionados con seguridad y derechos humanos, y participa en investigaciones sobre la historia de violencia en Medellín y la vinculación de niños, niñas y adolescentes a grupos armados en la ciudad.



Sergio Paredes Lagos.

Subcomisario, Jefe Área de Proyectos del Centro Nacional de Análisis Criminal, con especialidad en investigación de homicidios y en Educación Superior de la Universidad del Desarrollo. Ha asistido cursos, entre otros, de Práctica sobre Reforma Procesal Penal, Inteligencia Electrónica Antinarcoóticos, sitio de Suceso Informático y Manipulación de Evidencias asociada a Ciber Delitos. Policía de Investigaciones de Chile (PDI).



Jean Piña Veas.

Sociólogo, egresado de Magister en Inteligencia Comunicacional. Especialista en Metodología, Análisis Criminal y Diseño Metodológico. Se ha desempeñado en el Centro de Estudios de Seguridad Ciudadana (U. de Chile), Intendencia de Santiago, Subsecretaría de Prevención del Delito y Fundación Paz Ciudadana. Es coordinador metodológico de la Unidad de Información y Análisis, de la Dirección de Seguridad Vecinal y Resguardo de la Municipalidad de Santiago.



Claudio Ramírez Núñez.

Abogado. Ha desarrollado labores como abogado asesor en Gendarmería de Chile, en la Dirección Regional de Tarapacá y en la Dirección Nacional de ese Servicio Público. Desde agosto del año 2003 ha formado parte del Ministerio Público de Chile, donde fue abogado asesor y Gerente de la División de Estudios. Actualmente es el Jefe de la Unidad Coordinadora del Sistema de análisis criminal y focos investigativos del Ministerio Público de Chile.



David Salinas Fuentes.

Es Ing. en Computación e Informática y también Ing. Civil Industrial. Es analista criminal en la Unidad Coordinadora Nacional del Sistema de Análisis Criminal y Focos Investigativos, responsable del diseño, implementación y capacitación de herramientas informáticas para la investigación de fenómenos criminales o estructuras de criminalidad reconocibles, mediante la incorporación de técnicas o herramientas como la inteligencia artificial.



Cristian Silva Zurita.

Inspector de la Policía de Investigaciones de Chile con 12 años de servicio, Analista de la Oficina de Análisis Valdivia, Ingeniero en Prevención de Riesgos y Asesor de Seguridad Privada. Posee Diplomado en "Seguridad privada integral", "Prevención del delito a nivel local" y curso en "Prevención del delito mediante el diseño ambiental CPTED".



Patricio Rosas Ortíz.

Abogado, Magister en Derecho con mención en Derecho Penal y Magister en Derecho Penal de los Negocios y de la Empresa. Es profesor de criminología en la U. de Chile y Relator Interno de la Academia de la Fiscalía de Chile en análisis criminal e investigación penal. Fiscal especializado en delitos de Narcotráfico, Homicidios y Control de Armas. Fiscal Jefe de la Unidad de Análisis Criminal y Focos Investigativos de la Fiscalía Regional Metropolitana Sur (SACFI), Ministerio Público de Chile.



Patricio Tudela Poblete.

Doctor en Antropología (Alemania) y Máster en Gestión y Dirección de la Seguridad (España). Entrenado en manejo de crisis, educación policial, inteligencia y análisis en Corea, Estados Unidos y Alemania. Se desempeñó como Jefe de Estudios e Informaciones en el Ministerio del Interior. Colaboró en la planificación estratégica y en estudios policiales en la Policía de Investigaciones. Fue analista, jefe de planificación y jefe de División de Coordinación Policial en el Ministerio del Interior. Es analista criminal e integra el Comité de Latinoamericano de Desarrollo de la *International Association of Crime Analysts (IACA)*.



Franz Vanderschueren.

Doctor en Sociología de la Universidad La Sorbonne de Paris. Director del Programa de Seguridad Urbana y Profesor de la Universidad Jesuita A. Hurtado Santiago, Chile. Consultor de ONU – HABITAT y de Banco Interamericano de Desarrollo. Fue Coordinador del Programa de Ciudades más Seguras de Naciones Unidas. Asesor técnico para el Programa de Gestión Urbana (PGU) de las Naciones Unidas (Habitat, Banco mundial, PNUD)